

# La tournée sécable dure à encaisser

## La Poste

Neuf jours de grève aux Pennes Mirabeau, 3 pour le centre de Marseille 13.

La réorganisation postale fait dérailler les facteurs.

« Voilà 10 jours que je n'ai plus de courrier » râle une dame devant la Poste. Nouvelles missions totalement décalées du cœur du métier, réduction du nombre de tournées réparties sur les autres, repos imposé sur un jour de semaine qui ne permet pas de récupérer... aux Pennes 15 dès 16 facteurs étaient en grève dès le 24 mars à l'appel de l'intersyndicale (SUD, CGT, FO et Unsa). Au centre de traitement de courrier de Marseille 13, la grève a démarré vendredi dernier. Et sur Marseille 15 « la situation est extrêmement critique » rapporte Gilles Boukhalfa, le délégué Sud APT 13,

Une réorganisation nationale des services postaux est en branle depuis 2014. « Le flux de courrier étant moindre avec Internet, La Poste doit revoir l'organisation de ses missions et ces nouveaux services que nous proposons font suite à des appels d'offres auxquels nous répondons. Cela va plutôt dans le sens de la volonté d'assurer une pérennité des postes » explique La direction de la communication pour les Bouches-du-Rhône. Ainsi un facteur peut-il se retrouver à régler la TNT chez un usager, désormais client, prendre les photos d'un sinistre pour les assureurs, voire enfile le tablier du maraîcher pour livrer un panier de légumes... mais certaines de ses mesures ne passent pas.

A commencer par le refus des facteurs de se voir imposer un repos hebdomadaire dont ils savent pertinemment qu'il ne compensera rien : « quand on revient, la tournée n'a pas été livrée et celle du jour est double », assure une factrice devant le bureau de Poste des Pennes où des usagers, rejoints par les conseillers départementaux communistes Claude Jorda et Rosy Inaudi, font signer une pétition de soutien. Elle a déjà recueilli plus de 700 signatures. Les facteurs demandent à distribuer le courrier 6 jours sur 7, pour un repos d'une semaine au bout de six travaillées.

« On veut juste distribuer le courrier 6 jours sur 7 »

« Le dialogue est au point mort » déplore Yann Remle, de Sud APT. « La Poste a une position dogmatique », estime Gilles Boukhalfa, qui s'oppose à l'auto-remplacement, pour Marseille 13, nous avons pourtant fait des propositions pour régler ce conflit, mais il n'y a aucune avancée ». Les grévistes témoignent de moyens de remplacement insuffisants et un recours, qui devait être exceptionnel, devenu systématique, à l'auto-remplacement. « Sans concertation des personnels ni du CHSCT, cet auto-remplacement qui consiste à répartir une tournée lors d'absence inopinée sur une équipe de facteurs a été généralisé depuis le premier trimestre 2016 ».

Les facteurs en ont plein la sacoche de servir de variable d'ajustement à une entreprise qui perd tout sens du service public. Ils prévoient de reconduire le mouvement de grève, « On doit être reçu mercredi, la suite dépend de ce qu'on obtiendra »...

M.G.

mguillaume@lamarseillaise.fr

